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证券代码：002789                               证券简称：建艺集团 

 

深圳市建艺装饰集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-001 

投资者关系 

活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

■其他 （投资者会议） 

活动参与人员 

上市公司参会人员： 

唐 亮 建艺集团董事长 

刘海云 建艺集团荣誉董事长 

郭 伟 建艺集团副董事长 

张有文 建艺集团董事、总裁 

刘庆云 建艺集团常务副总裁 

林卫民 建艺集团副总裁 

高仲华 建艺集团副总裁兼董事会秘书 

范显锋 建艺集团总裁助理、 资本平台负责人 

莫理强 建艺集团总裁助理、 新能源科技平台负责人 

高志强 建艺集团财务负责人 

外部参会人员： 

华泰证券 方晏荷；东北证券 王小勇；景顺长城基金 余捷涛；

易方达 梁裕宁；同泰基金 黄锦良；圆信永丰基金 陈龙坚；

前海开源基金 龙飞；申万菱信基金 毛俊夫；信达汉石投资

管理 张颖；东方汇佳资产管理 余鹏；深创投 姜江；中国证

券报 易非、王晴；证券时报 邓常青；证券日报 庄少文、王

镜茹；上海证券报 邱德坤；财联社 甄有礼；广东时代传媒

集团 黄志松；金证互通黄玫、钟颖仪 
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时间 2022 年 3 月 29 日下午 3:00-4:30 

地点 深圳市福田区红荔路 3015 号深圳回酒店二楼会议室 

形式 线下会议&线上会议 

交流内容及具体

问答记录 

一、公司基本情况介绍 

公司董事长唐亮先生、荣誉董事长刘海云先生、董事兼

总裁张有文先生向投资者介绍了正方集团及建艺集团的发展

历程、正方集团控股建艺集团及持续赋能、公司经营及发展

规划等情况。 

上市公司董事兼总裁张有文先生主要介绍正方集团赋能

后的“新建艺”，将持续发挥建艺集团在装饰装修工程领域的

行业领先优势，保持稳定的业务及利润增长，并在此基础上

致力推动业务向建筑施工上下游产业链纵向延伸，探索向新

能源科技、产业投资和城市运营等新兴领域横向拓宽，实现

纵横双向拓展。 

主业发展方面，建艺集团建筑板块的主营业务将拓展为

建筑设计、建筑施工、市政园林、建筑科技、装饰装修等多

种类型，充分发挥建筑产业联动效应，依托现有优势资源，

大力拓展整合市场优势业务，以创新的运营模式，实现资源

共享协同，提升产业合作维度，形成稳定持久的建筑产业体

系，进一步夯实集团发展基础。 

区域布局方面，建艺集团将优先打造深圳、珠海双核心

经营区域，重点发展华东（上海-南京-安徽）、华北（北京-

天津-雄安）、西北（西安-太原）、西南（重庆-成都-昆明）、

华中（长沙-武汉）等为 5 大区域，构建“立足湾区、辐射全

国”的发展区域布局。 

治理提升方面，建艺集团将采取三级管控模式，设置集

团总公司为一级管理机构、平台公司为二级管理机构、下属
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公司为业务实施单位。通过将集团打造为战略管控型总部，

搭建起现代化治理体系，进而提升集团的市场化经营能力及

整体运作效能。 

市场激励方面，建艺集团将充分发挥上市公司市场化经

营管理模式的积极作用，通过“两个激励”活化经营管理动

能。一是完善组织绩效管理和市场化薪酬、股权激励机制，

活化工作团队动能。二是落实市场业务拓展激励和项目激励，

整合市场资源，加速业务引进，提升发展质量。 

下一阶段，建艺集团将逐步吸收、融合、壮大公司产业，

迅速完善上下游产业布局和核心业务布局，打造成为主业优

势突出、业务板块多元互联的企业集团。 

荣誉董事长刘海云先生主要介绍建艺集团的历史沿革、

选择引进国有资本的原因与过程，新老股东将携手奋进，借

助国有资本的优势共同发展，把企业做大做强。刘海云先生

对于唐亮先生带领下的新建艺未来发展充满信心。 

唐亮先生作为控股股东正方集团党委书记、董事长兼建

艺集团董事长，发言介绍正方集团作为珠海市香洲区属国有

企业，历经 26 年沉淀发展，以“3+2+1”的方式构建起三擎

两翼一驱的业务组合，包含城建发展、城市建设、房地产开

发、城市运营、商业管理与产业服务等六大板块业务。2022

年正方集团预计总资产规模超 300 亿元，预计营收约 200 亿

元。现有员工近 4000 人。信用评级为 AA+。正方集团正努

力从百亿体量向资产、营收双千亿目标迈进，成为“湾区优

秀的城市综合运营商”。为进一步形成资源-资产-资本的良性

转化提升，促进企业更好地发展，经过综合研判、审慎思考，

正方找到了装饰行业内的优质企业“建艺集团”，达成战略合

作。 
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上市公司新一届董事会对集团的组织架构及业务布局进

行优化，谋划打造“3+X”业务平台，一是在现有主营业务

基础上，沿建筑产业链打造“建工平台”（包含设计业务、建

筑施工、建筑装饰、建筑材料科技等）；二是打造新能源科技

平台，联合龙头的央企、能源企业开展能源投资；联合著名

高校，开展能源研究及能源解决方案的提供；承接新能源基

建及城市智慧信息化业务。三是成立资本平台，作为集团专

注于产业投资与资本运营的管理平台，将联合央企、市场知

名机构、整合产业投资和招商服务，紧扣国家及省、市产业

发展战略，重点关注湾区范围内战略发展的新兴产业、信息

科技行业、新能源行业等产业投资机会；为政府及企业提供

全方位的产业研究、招商及投后管理等专业服务，打造成为

服务政府、服务企业的优质“产投+运营”二合一平台。此外，

在三大平台基础上，集团还将继续整合股东资源，培育城市

运营类业务，在商业管理、新零售等领域不断丰富业务内涵，

加快培育集团新的利润增长点。 

二、问答环节 

1、正方集团能够为上市公司提供哪些赋能，以及怎样提升产

业协同？ 

回复：正方集团作为珠海市香洲区属国有企业，历经 26 年沉

淀发展，以“3+2+1”的方式构建起三擎两翼一驱的业务组合，

包含城建发展、城市建设、房地产开发、城市运营、商业管

理与产业服务等六大板块业务。2022 年正方集团预计总资产

规模超 300 亿元，预计营收约 200 亿元。现有员工近 4000 人。

信用评级为 AA+。正方集团正努力从百亿体量向资产、营收

双千亿目标迈进，成为“湾区优秀的城市综合运营商”。 

在赋能方面，首先是资金的支持，正方集团将依托其作
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为国企的优势，一方面，将为上市公司直接提供借款服务，

为上市公司流动性提供支持，根据公司公告，正方集团已为

上市公司提供了 5 亿的借款，同时，今年上半年将提供 3 亿

借款待实施；其次是在担保方面，正方为建艺融资提供了连

带担保 22 亿额度，全面恢复上市公司的融资能力；再次在业

务方面，业务的赋能前期主要侧重于建筑装饰主营业务。正

方在基础设施建设方面，与建艺是有较多上下游业务协同的，

比如建筑板块、园区建设、保障房建设、城市建设、市政工

程等等。根据公告，双方去年在建筑装饰的关联交易量是 6

个亿，今年预计是 30 亿左右。除了这种上下游的业务赋能之

外，后续双方在建工平台、建筑科技、市政园林、新能源、

产业资本平台等各方面的赋能也会慢慢铺展开来。 

2、恒大导致流动性问题及相关项目的复工复产情况怎样？ 

回复:恒大事件刚发生时，确实对上市公司的流动性造成比较

大的影响，目前我们通过一些应收账款的核抵及项目的结算、

加上正方集团提供的 8 亿借款及 22 亿元授信担保，公司的融

资能力恢复正常，公司的流动性问题已经得到了较好的解决。 

在恒大项目复工复产方面，目前广东的深圳、惠州、清

远项目、河南的兰考及洛阳项目，陕西西安约 16 个项目已经

陆续复工复产。根据与恒大的补充协议，复工复产项目的剩

余工程部分，在原合同约定价格基础上向上浮动 5%，并按

95%支付进度款。 

3、公司营收的方向及增长来源是哪方面？ 

回复：公司的收入规划主要来身三方面，分别为建工类、能

源科技平台、产业资本平台。一是依托现有的建筑装饰业务

作为基石，将其它相关业务如建筑科技、市场园林、绿色建

筑等整合到建工平台，结合公司原有的业务优势以及正方集



6 

 

团提供的业务资源，建工类业务会稳定增长发展。二是能源

科技平台，我们将联合龙头的央企、能源企业开展能源投资；

联合著名高校，开展能源研究及能源解决方案的提供；承接

新能源基建及城市智慧信息化业务。与各方在光伏、储能等

新能源领域以及建筑节能、工业节能、能源综合利用等方面

建立全面合作关系。三是产业资本平台，资本平台不是普通

理解的财务投资，其系作为公司专注于产业投资与资本运营

的管理平台，其将联合央企、市场知名机构、整合产业投资

和招商服务，紧扣国家及省、市产业发展战略，重点关注湾

区范围内战略发展的新兴产业、信息科技行业、新能源行业

等产业投资机会；为政府及企业提供全方位的产业研究、招

商及投后管理等专业服务。特别是关注跟建艺行业上下游紧

密联系的行业。 

4、结合珠海香洲区的建设，如何看待公司大建工平台的业务

未来中长期可持续发展情况？ 

回复：未来三年珠海市和珠海市香洲区的量，包括正方集团

储备的业务量能够支撑建艺的发展。我们将继续培育自己的

市场化能力，借助集团的资源和团队优势，与中建等战略合

作伙伴发挥协同作用，使得公司业务进一步走向全国。 

5、2022 年第一季度公司大建工方面，是否受到疫情影响？

公司供应链方面是否受影响？ 

回复：短期会有一定的影响，但装饰装修行业具有大量工作

在场外进行，我们场外的工作并没有停止，通过后端材料的

加工，现场的赶工措施来实现项目恢复。在疫情背景下的宏

观方面，地方财政资金在大基建上的投入有一定比例的提升，

正方集团及公司获得的一些财政类资金的项目有增多的这种

趋势，公司团队通过内部管理的提质增效，也尽量减少疫情

对项目本身的影响。建筑装饰方面，预计今年一方面继续维
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护好建艺集团现有的优质公装客户，并逐步对接中建体系、

湾区内的优质国有企业等新增客户，以及承接正方集团体系

内业务。同时，通过对建筑设计、市政园林、建筑科技的延

伸，预计今年也会陆续新签合同。总体而言，预计上市公司

2022 年的订单及业绩，都将逐步恢复。 

6、新能源科技平台的发展规划是怎样的？ 

回复：一是提供区域性的智慧能源解决方案，通过开发能效

管理信息化平台，对区域内相关主体进行能效分析如产业园、

办公楼宇、医院等，提供节能储能解决方案，我们通过客户

节省的能源费用进行分成；二是智慧城市服务板块，此领域

较大，前期通过城市智慧应急切入业务，如智慧森林防火、

智慧工地、智慧燃气管道检测等，通过与智慧城市解决方案

及运营商合作，如华为，通过作为它的生态链企业切入智慧

城市业务；三是智能化工程及新基建业务，通过前面二个板

块，无论是智慧能源，还是智慧城市，它的建设都需要大量

的智能化工程，因此智能化工程也是新能源科技板块的一个

方面。 

7、新老控股股东之间的过渡衔接怎样？市场上也有一些合作

之后产生矛盾的案例，后续双方会怎样继续支持上市公司的

发展？ 

回复：双方对达成合作都是经过了充分的研判及深思熟虑的，

均认为两公司产业协同性强，通过合作会达到预期的效果。

在合同前双方对应收账款进行了详细的梳理，刘海云董事长

也非常负责任，双方对业绩和应收款项都在此前的战略合作

协议里面具体明确约定。双方从利于上市公司发展的角度出

发，现在公司整个高管团队都已经整合完毕，上市公司的日

常运作已进入新的阶段。下一步，双方将积极利用自身优势，

继续为上市公司发展赋能，为上市公司的发展继续尽职尽责。 
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8、公司是否会考虑变更公司名称？或者把注册地址迁到珠

海？ 

回复：目前我们公司在深圳市福田保税区的总部办公楼在装

修，预计今年末上市公司员工人数将达到 1,000 名左右，深

圳团队大概有几十名核心的业务骨干去了珠海，从公司长期

人才发展和人才招聘方面考虑，我们认为深圳的土壤比珠海

好很多，所以我们想在湾区两个核心的城市深圳和珠海同时

布局。 

9、对于贵司所在行业及公司的市场估值普遍不高，建艺新任

的领导班子是一个什么样的态度和观点，会不会投入更多的

资源和精力来做市值管理，投资者关系管理？ 

回复：公司、公司控股股东非常重视投资者与市场给予公司

的反馈，我们关注公司长线价值的实现，努力为所有的股东

创造价值；今天是新建艺，新团队第一次跟大家的交流，后

续公司将根据建工平台、新能源平台、资本平台等后续的发

展和业务开展情况，定期或不定期地组织投资者关系活动。 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

否 

活动过程中所使

用的演示文稿、提

供的文档等附件

（如有，可作为附

件） 

无 

 


